



Se preveían 20,000 mdp

Monreal: reasignaciones del PPEF 2025 serán por 30,000 mdp

- Se ajustará a la baja el gasto que se propone a órganos autónomos, así como al Poder Judicial y órganos electorales

B. Saldívar y M. Pérez
valores@eleconomista.com.mx

Las reasignaciones que se harán al Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PPEF) 2025 serán de alrededor de 30,000 millones de pesos, indicó el presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados (Jucopo), Ricardo Monreal Ávila.

“Yo les había dicho 20,000 millones de pesos (de reasignaciones); quizás rebase los 30,000 millones de pesos, que es el ejercicio que estamos haciendo en este momento y que quizás más tarde podamos enviar ya el Proyecto de Presupuesto para que las comisiones puedan trabajar”, expresó a medios de comunicación.

Para el siguiente año, el PPEF 2025 propone un gasto total de 9.22 billones de pesos, lo que supone una caída de 1.9% en comparación con lo aprobado para este año, esto con el fin de apoyar a la consolidación fiscal que se busca en el 2025.

Para dicha consolidación, el gobierno plantea recortes importantes, por ejemplo, en salud, con una caída de 11%, mientras que en educación es 1.2% y en inversión de 14 por ciento. En tanto, el costo financiero de la deuda aumentaría en 5.4 por ciento.

En este sentido, el diputado de Morena indicó que se ajustará a la baja el presupuesto que se propone a órganos autónomos –algo que ha sido una constante en los últimos seis años–, así como al Poder Judicial y órganos electorales.

“Y a la reasignación, fundamentalmente (se destinarán recursos a) educación, universidades públicas, también infraestructura carretera, caminos artesanales e infraestructura carretera en el país, mantenimiento, y campo mexicano, además de cultura, de reasignar más recursos al Instituto Nacional de Bellas Artes y al Instituto Nacional de Antropología e Historia”, añadió.

Si bien se había propuesto que los diputados tuvieran hasta el 15 de diciembre para analizar, discutir y aprobar el PPEF 2025, Monreal dijo que éste podría quedar el jueves 12 de diciembre.

“Esta semana es muy importante porque vamos a debatir, a deliberar sobre el presupuesto; el martes y el miércoles tenemos sesión presencial y semipresencial para discutir y, en su caso, aprobar. Es probable que extendamos la sesión del miércoles hasta concluir el análisis del Proyecto de Presupuesto (...) Nuestro propósito es que el próximo jueves hayamos concluido este ejercicio”, dijo.

Se estima que habrá más de 1,000 reservas, como ha ocurrido en los últimos años.